
ACTA CORRESPONDIENTE A LA OCTAVA SESI~N ORDINARIA 'v 
DEL COMIT~ T~CNICO DEL FlDElCOMlSO P~BLICO 

"OPERADORA DE PROYECTOS ESTRAT~GICOS 
DEL ESTADO DE SONORA" 

En la ciudad de Hemi l lo ,  Sonora, simdo las catom hwas con treinta 
minutos del dia 27 de septiernbre de 2006, en el domicilio que ocupa la Sala de 
Juntas del Fideicomiso Piiblico denominado "Operadofa de Proyectos 
. Estratbgicos del Estado de Sonora", ubicada en Perif6rico Poniente esquina 
con Avenida Luis Donaldo Colosio, Colonia ViHa Sat6lie, 510. Piso, de esta 
ciudad, se dio inicio a la Octava Sesi6n Ordinah de5 Cornit6 Tdrcnico del 
Fideicomiso PlSbfico denominado "Operadm de Proyectos Estrat6gii del 
Estado de Sonora", con el propbito de desarrollar los asuntos consignados en 
el siguiente: 
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11. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del ada anterior. ;i. 

Ill. Informe de 10s avances de 10s pmyectos: A) Cost&, B) Pasajes, C) 
Hemsillo, D) Guapaa y E) Software. . h , ' -- - 
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En el caso concreto, la sesidn fue presidida por el Ing. Ricardo Platt 
Garcia, Secretario de Economia del Estado, actuando en su canlcter de 
Presidente de este h a n o  de Gobierno, quien solicit6 a1 Secretario T6cnico del 
mismo pasar lista de asistencia y verificar la existencia del qu5rum legal 
requerido para dar inicio a la presente sesi6n. 

I. USTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACI~N E L  QU~RUM LEGAL. 

En consemencia, el C.P. Ricardo Bours Castelo, Vicepresidente de este 
Cuerpo Colegiado, manifest6 que la convocatoria para esta Octava Sesidn 

Q 
Orelinaria se r e a l i  a trav6s de ofido, mismo que fue enviado con la debida 
antelacidn a cada uno de 10s miembros del Comite TBcnico, asi como a 10s 
invitados permanentes del mismo, por lo que procedi6 a dar ledura a la lista ds 
asistencia encgnMndose pmsentes: el Ing. Ricardo Platt Garcia, Secretario de 



Ewnomia y Presidente de este b a n 0  de Gobierno; el C. P. Ricardo Bours 
Castelo, Vicepresidente del cornit6 T6cnico y 10s respedivos vocales: Ing. 
Francisco Diaz Brown, Suplente del Secretario de Hacienda; Ing. Humberto D. 
Valdez Ruy Shnchez, Secretario de lnfraestrudura y Desarrollo Urbano; Ing. 
Renato Ulloa Valdez, Vocal Ejecutivo de la Comisidn Estatal de Agua; Lic. 
Eliseo Morales Rodriguez, Coordinador Ejecutivo de la Comisi6n Estatal de 
Bienes y Concesiones; Lii. Epifanio Salido Pavlovich, Cowdinador General de 
la Comisidn de Fomento al Turismo; tic. Carlos Franzchen Peralta Gaxiola, 
Director General de la Comisih de Ecologla y Desarrollo SustentaMe del 
Estado dq Sonora; Ing. Sergio Maz& Rubio, Lic. Arturo Ortega Molina, Ing. 

a Jbrge Laborin G6mez, Lic. Carlos Zaragoza De Cima, Lic. Humberto 
Swarzbeck Noriega, Lic. Germdn Tapia MexSa, Lic. Arnoldo Soto Soto, 
Secretario de fa C o n M a  Gmeral; Lic. Luis Cart- -to GutiBrrez; Jefe de la 
Oficina del EjecaWo y Semtwio T6cnico; Lic. Z&ma Moan Guti&mz, 
Coordinadora Ejecutiva de Estudios Legislativos y Reglementarios, 6sta llltima 
en su calidad de Prosecretaria T6cnica. Asimismo, asistieron a la presente 
sesi6n 10s CC. Li. Katia Colts Martinez, Lic. &car L4pez Ibarra, C. P. Ana 
Lourdes Castelo L6pez Mas, Lic. Said Saavedra Bracamontes, Arq. Jose 
Guil lem Ulloa Martinez y Lie. Salvador Raul Gonzadez Reyna. 4' 

Por lo anterior, 10s presentes tomaron el siguienk: 

ACUERDO. 1-2708W. EMsb el qu6rum legal mquerklo para dar Inkb a la 
Octava SesKjn OMnraria del Cornit4 Tknico dd .Fbrbgfsom&o Pirblico 
denominado "Operadora t3e Pmyectos Estratggkos del Estado de 
Sonom", de fecha 27 de ae@embre de 2006, msIdgrSrndose v8 lkb  los 
acuerdos que se tomen en h mbrna. A 

II. LECTURA Y, EN SU CAm, APROBACI~N DEL ACTA AN"ER10R. 

Continuando con d uso de la palabra, la Lic. ZuLemsr Mosri Gutihez, 
Prosecretario T6arica de este cuerpo colegiado, ssl ' i6 a 10s miembros 
presentes se dispense la lectura del ada de la sesi6t-1 anterior en virtud de 
haberse hecho del conocimiento de 10s asistentes con la debida anteWn, por 

t6rminos, por lo que se tom6 el siguiente: 

T@ 
lo que al no existir comentarios, adiciones u ob-nes en raz6n de su 
contenido, 10s miembros de este Comit6 T6cnico la aprobaron en todos sus y 

k ACUERDO. 2-270906. Los miembros de este Comit6 TBcnlco se dan por 
enterados del contenido y t4rminos del acta y anexos correspondientes a 
la Spama Sesi6n Ordlnaria de fecha diecinueve de junio de dos mil seis, 
respectivamente, aprobfindolos en todos 10s t6nninos. \ 



. . 
PASAJES, C)  HERMOSIUO, D) GUAYMAS Y E) SOFTWAR&. 

Continuando con el desahogo del presente punto del orden $el dia, el 
C.P. Ricardo Bours Castelo, Mcepresidente de este Cuerpo Colegiado, soiicit6 
a cada uno de 10s encargados de ios proyedos se sirvan informar de las 
acciones realizadas en cumplimiento de 10s fines de este Fideicomiso. 

En uso de la voz el Lie. &car L6pez lbarra inform6 en relaci6n a1 avance 
carretero de la primera etapa del proyecto entre Puerto Peflasco y Gob de 
Santa Clara, que el Gobiimo def Estado a tr%v8s de ta Secretaria de 
Infraestructura y Desarrollo Urban0 (SIDUR) ha ejercido y autorizado un monto 
de $1 84.4 millones de pesos lo que corresponde a 
mientras que el Gobierno Federal a trav8s de la Secretarfa de 
y Transportes (SCT) ha ejercido y autorizado un monto de 
pesos correspondient~ a 42 kildmetms, dejando 
monto aproximado de $25 millones de pesos en el tram federal 38+000 a1 
50+000 dado que se reasignaron recursos por parts de dicha dependencia 
federal. 

Comentb que se han ejercido y autorizado un total de $304 millones de 
pesos entre ambos niveles de gobimo que corresponden a un avance de 87 
kilometros entre conduidog y en proceso, de un total de 134 Kil6rnetros que se 
estabtecieron para elk, en el convenio carretero signado por ambas partes por 
un monto de $329 millones de pesos. Para 10s 47 kil6metros que restan para 
concluk el tramo se estirna un requerimiento presupmtal adional de $296 
millones de pesos sobre el presupuesto original padado en el convenio 
camtero en menMn. 

Respedo al proyecto ejecutivo entre San Luis Rlo Colorado y Gob de 
Santa Clara, inform6 que con el apoyo de la SIDUR el dla 13 de Junio de 10s 
corrientes, se tom6 la decisidn de pedir una propuesta tknica y econ6mica a 
tres proyectistas con la capacidad y experiencia thica correspondiente, como 
fue el caso de Go Supervisibn, Proyectos, Estudios y Control de Calidad de 
Obras Ciles, S.A. de C.V., Zambrano y Asociados, S.A de C.V. y Lespi, S.A. 
de C.V. Y!T \ L 

Manifesto que el proyecto se le asign6 a Lespi, S.A. de C.V. por 
presentar la propuesta mas viable en t6rminos t b i c o s  y econbmicos dando 
inicio a 10s trabajos el dla 14 de Agosto a efecto de finalizar el dia 29 de 
Noviembre de 2006. El contrato asciende a $3.1 millones de pesos, mcursos 
clue serhn financiados a trav6s dei Fideicomiso del Puente Colorado por \ 
&tame de una obra de impact0 regional en la zona de influencia del puente, 

I n 



pmio acuerdo tornado en su momento por el ComM T h i c o  de dicho 

Respecto al tramo El Desetmboque a Puerto tibertad, comentd que se 
llevaron a cabo las Asambleas correspondientes en los Ejidw Celestino G e a ,  
Manuel h i l a  Carnacho y Guillem Prieto en las fechas 28 de mayo, 04 de 
junio y 11 de agosto respdvamente, donde se otwgaron las anuencias para 
el otorgamimto del derecho de via y la eventual corn- de la camteta; 
en lo que respecta a la propbdad privada se llgvd a cabo una reunih con 5 
propietariqs que firmaron el convenio.de dona& del derecho de via a favor 
dd  Gobiemo del Estado. 

Para findhr m su mcpwi&n, agm@ qw m k db mq@nbnb al 
aarerdo 3.5-1 XM6-1 en la pasada rtm1%#1 dd TBwtico, dando 
por concluido el requerimbto qw 6ste -0 solicitaba at respecto. 

Una vez que se hizo dd conocirniento de 10s loa avances deJ/ 
pmyecto 'La &stema, rnbm que se apmcbn en el anem W' de la prese* 
acta, se tom6 el siguienb aamnk,: / 
ACUERDO. 3.1 . Laa mkmbros de mb & Gobterm se dan 
por errteradar, del Inform a la8 avanccw del pmpeto CoatemR, 
mwdo pot WG. h ~ l i ) p e z  IbgrnL 

B) PASAJES. 
CI 

En uso de la pI&m la C.P. Ana L O W  CaaWo L6pez Mas, 
manifest6 que la consha&n del Proyecto de Via#dad y de Regenarm de 
lrnagen Urbana de la call@ 32 proIungacKm RevoWn, c a m b  a la 'Cholla" en 
Puerto Pellasco, nta un avance trsico del75% tm aw pmam constrUCfjVO 
y se pretend0 inaqtmr k o h  en la segunda seRlrrnst Ue mtubre d d  afb en 
cum, fecha que esf9 mjeb a la ejeacM be la do electrificadCHI 
subtehea que malir4 la Comisih Federal de Ekbicidad (CFE). 

Respecto al Proyecto denominado uAdopta una Milka, en la ciudad de 
Nogab, Sonora, seal6 que la Secretarla de Infmstructum y Desmdlo 
lh'bano (SIDUR) tealiz6 el proceso de liciW6n y a d j u c h d i  de la primera 
etapa de la obra, con una inversi6n inicial de 3.9 millones de pesos, aportsldos 
por la emp- Motaola de N@, iniciando lo txmtndbn de la obra el 4 & de septimbre de 2006, misma que se pmyecta ooncluir el p16ximo 15 de 
diciembre. 

Agreg6 que el pasado 3 de septiembre, personal de la Empresa 
Motorola de Nogales, Ilevb a cabo el prograrna "Motomilea en el cual se 



kil6metros del Boulevard Nogales 2000, desde el distribuidor vial 'El Greco" 
hasta las instaladones de didra empresa; el evento protocolario de inicio de 
obra se realizd el 6 de septiembre de 2006 ante directivos, personal de la 
empresa Motorola, autoridades estatales, municipales y la comunidad en 
general. 

En relad6n con el Proyecto del Paraje Comercial Artesanal en la 
comunidad de Masiaca, ubicado en el Munidpio de Navojoa, la C. P. Ana 
Lourdes Castelo Ldpez Arias coment6 que la SlDUR inici6 el proceso de 
liqtaci6n de la ot)ra el pasado 12 de septiembre, con una inversidn de 2.5 
millones de pesos para la primera etapa del proyecto, previ6ndose su inicio 
para el pr6ximo 3 de octubre y su conclusi6n para el 15 de diciembre del afio 
en curso. n 

En cuanto a la capacitaci6n para 10s artesanos de esta comunidad, 
mendon6 que Secretaria de Agricultura, Ganaderia, Recmos Hiddulico 
Pesca y Acuacultura (SAGARHPA) propordon6 recursos econ6micos 
llevar acabo algunas actividades, como el curso que fue realizado p 1 
maestros artesanos de la comunidad de Masiaca en lo$ pasadas dCas 9 y 10 de 
agosto en la ciudad de Herrnosillo, con la colaboracibn de Secretaria de 
Desarrollo Social del Estado de Sonora (SEDESSOM), SecretarSa de Economia 
Estatal, Comisi6n de Ecolcgia y Desamllo Sustentable (CEDES) y "La 
Operadora" y 10s cursos de capacitaddn en 6 ramas artesanales a 60 
artesanos de la misma comunidad. Ademas mencionb que las pr6ximas 
acciones para este proyecto es el registro de la marca artesanal sonorense 
denominada como 'SONART, la creacidn de c6dulas para la acreditaci6n del 
metodo de elaboraci6n y uso de cada artesania; asl como la elaboraci6n de 
una pBgina de Internet para su promoci6n. 

,$ 
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Por otra parte, manifest6 que la primera etapa del pmyectd 
arquitect6nico de regeneram de la imagen urbana deJ barrio antiguo de Villa 
de Seris, en el Municipio de Hemsillo, esu siendo revisado por la SlDUR y 
una vez aprobado, se inicidi el pmeso de licitacibn y adjudkaci6n de la obra, 
se contempla iniciar la consbuccidn para finales de diciembre de 2006, la cual 
tendrd una inversi6n de 9.0 millones de pesos y sed  cubierto con aportadones 
del Ayuntamiento de Hemsillo (2.25 millones de pesos), Gobiemo del Estado 
de Sonora (2.25 millones de pesos), Fideicomiso Vado del RSo" (3.6 millones 
de pesos) y el Comit6 de Vecinos (0.9 millones de pesos), asimismo sefiak 
que se concluyd el diagnbstico social de la zona por parte de la empresa 
SIMSA Marketing Research. 

Agregb que como acciones pendientes se tiene contemplada una 
reuni6n del Presidente Municipal, Lic. Emesto GBndara Carnou, con 10s vecinos 
de Villa de Seris, ademas de la licitacidn y adjudicacibn de la obra. 



en coordinaci6n con la Comisi6n Estatal de Fomento al Turismo se realizar-B el 
Plan Parcial de Desarrollo Urbano de Aamos, en raz6n de que en el afio 2005 
fue incorporado al programa federal de "Pueblos MBgicosn. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto de "Pasajesn, mismo que se aprecia en el anexo "B" de la presente 
acta, se toman 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDS). 3.2-270906. Los mlembros de este organ0 de Gobiemo se dan 
por enterados del infonne de avances del proyecto "Pasajes" presentado 
por la C. P. Ana tourdes Castelo Lopez Arias. 

ACUERDO 3.2-270906-1. Este Comite Tbcnico instruye a la Directora 
General de "La Operadora", para que gestione ante la Secretaria de 
Hacienda, la radicacidn de recursos a la Secretaria de lnfraestructura y 
Desarrollo Urbano, ambas del Gobiemo del Estado de Sonora, por I 
cantidad de $800,000.00 pesos, a efecto de que Sean apticados e , 1  82 
dependencia esta llevando a cabo la construcci&n de este proyecto. 

/ 
reubicaci6n de una antena de transmissn de la empresa FERROM la 
cual se encuentra ubicada en el paque vecinal dentro del Pr yecto 
"Adopta una MSllaR en la ciudad de Nogales, Sonora, en virtud de que esta 

ACUERDO 3.2-270906-2. Este Comite Tecnico instnrye a la Directora 
General de ' l a  Operadoray', para que sollcilde a la Secretaria de 
lnfraestructura y Desamllo Urbano del Gobiemo del Estado de Sonora, 
agregar 90.00 metros de cerco de la marca "De Acero" que instalad como 
parte de la obra del Distribuidor Vial "El GrecoR. 

Dicho cerco, se extended 90 metros hacia el sur, es decir, desde el 
mencionado Distribuidor Vial hasta la parte frontal del parque vecinal que 
forma parte del proyecto "Adopta una Milla" y cuyo terreno es propiedad 
de FERROMEX en la ciudad de Nogales, Sonora. 

C) HERMOSILLO. 

En uso de la palabra, el Lic. Said Saavedra Bracamontes present6 
informe de actividades y avances referentes a1 periodo julio-septiembre 
2006, sobre 10s Proyectos que estBn a su cargo. 

-'--A Respecto al Proyecto Bahia de Kino, infom6 que se concluyeron 10s 
trabajos relacionados con la promocidn y concurso de la marina privada en 
Kino Nuevo, con una extensi6n de 5 hecthreas; asimismo sefialo que el 

h Proyecto Ejecutivo para el desarrollo de la marina en Bahia Estela estard 
concluido para finales del mes octubre de 2006. 



Inform6 que en el mes de noviembre se iniciaran 10s trAmites para u 
solicitar la concesi6n ante la Secretaria de Comunicaciones y Transportes 
(SCT), para el uso de la marina, asi como las gestiones para los permisos de 
uso de suelo con la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT), por pertenecer Bsta a la Zona Federal Maritimo Terrestre, 
contando con el apoyo de Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones y la 
Comisi6n Estatal de Fomento al Turismo para agilizar dichas gestiones. 

Del Proyecto Hermosillo Norte, consistente en la ampliaci6n del 
Boulevard  morel^, manifest6 que el pasado 8 de agosto se autoriz6 por el 
Cabildo del Ayuntamiento de Hermosillo el uso de suelo urbano de 10s terrenos 
que forman parte del proyecto. 

Por otra parte, solicit6 al Comit6 T6cnico recomendar la 
favor de la Lic. Katia Cota Martinez, para que en su cardcter de 
General de "La Operadoran, para que realice las funciones d@ 
General del Fideicomiso "Hermosillo Puerta Norte* y dB cumplimiento 
funciones inherentes al mismo, de manera honorifica. 

En lo que respecta a la promocidn y planeacidn para desarrollos anclas, 
de 10s terrenos del Proyecto Hermosillo Norte, indic6 que se tiene un avance 
del 30% y se estd trabqjando en proyectos tales como la Rsubicaci6n del 
Seminario Mayor, asi como la construccih de un Hospital de tercer nivel y un 
Hospital PsiquiAtrico, por lo que manifest6 que para realizar 10s Mmites que 
requieren dichos proyectos, se necesita la autorizacibn del Camit6 Tecnico 
para la donaci6n de 10.45 h-reas de terreno y entrega en comodato de 6.52 
hectdreas, a favor de la Instituci6n de Asistencia Privada: "Promoci6n Cultural 
Sonorensea, con el objeto de reubicar 10s Seminarios Mayor y Menor de la 
Ciudad de Hermosillo. 

Continuando con el uso de la palabra, el L~c. Said Saavedra manifest6 
que la Secretaria de Salud realiz6 una propuesta a efecto de trabajar de 
manera coordinada con el Proyedo Hermosillo Norte, para determinar 
factibilidad de construcci6n de un Hospital de tercer nivel y un Hospi 
Psiquidtrico en 10s terrenos que forman parte de dicho Proyecto. 

En relaci6n con la promoci6n y comercializaci6n de terrenos que fo 
parte del Proyecto Vado del Rio, inform6 respecto del estatus de ven 
terrenos y de la existencia de ofertas de compra de 10s terrenos do 
encuentra ubicado el Centro de Atencidn de lnversionistas (Softlanding) 
parte de la Secretaria de EconomSa y de la Secretarfa de Salud pa 
construcci6n de una Unidad de Terapia Infantil. 

Para finalizar, solicit6 la aprobaci6n del ComitB T6cnico para que en 
coordinacih con la Secretaria de lnfraestnrctura y Desarrollo Urbano (SIDUR), 
se impulsen obras de infraestrudura urbana como el Nodo RCo Sonora y 



dichas obras. 

Despu6s de analizar y comentar 10s distintos asuntos relacionados con 
10s proyedos que se informan en el presente punto del orden del dia, mismos 
que se aprecian en el anexo "C, 10s miembros de este Cornit6 Tbcnico 
tornaron 10s acuerdos en 10s siguientes t6rminos: 

ACUERDO 3.3-270906. Este Orgarlo de Gobiemo autoriza sorneter a 
consideraci6n del Comit6 Tbcnico del Fideicomiso "Hermosillo Puerta 
Norte", la designacibn a favor de la Uc. Katia Cola Martinez para que en 
su cahcter de Directora General del Fidetcomiso PQblico, "Operadora de 
Proyectos Estrat6glcos del Estado de Sonora", realice las funciones de 
Coordinadora General del mFideicomiso Hermosillo Puerta Norte" 
cumpliendo las funciones inherentes a este cargo de rnanera honoMca./ 7' 
ACUERDO 3.3-270906-1. Este ComitQ TOcnico autodm la donaci ' y  
10.45 hedreas asi como el otorgamiento en comodato de 6.52 
de terreno, ubicadas en el Proyecto Hermosillo Norte, a fa flms r de la 
Instiiuci6n de Asistencia Privada: "Promoci6n Cultural Sonorensem, con 
el objeto de reubicar 10s Seminaries Mayor y Menor de la Ciudad de 
Hermosillo, Sonora. 

Para tal efecto se instruye a la Directora General de este fideicomiso, para 
que realice los a m  juridicos y administrativos que Sean necesarios 
medlante 10s cuales se formalicen, tanto la donaci6n como la entrega en 
comodato de 10s terrenos antes mencionados. 

ACUERDO 3.3-270906-2. Este Comite Tbcnico autoriza e instmye a la 
Directora General de este Fideicomiso para que en coorUinacl6n con la 
Secretaria de Salud del Gobiemo del Estado de Sonom, determinen la 
factibilidad de construccidn de un hospital de tercer nivel y un hospital 
psiquihtrico en 10s terrenos que forman parte del Proyecto 
Norte. 

ACUERDO 3.3-270906-3. Este Comitb Tbcnico autoriza a la Dire 
General de este Fideicomiso, iniciar las negociaciones con la Comisi6 
Estatal de Bienes y Concesiones del Gobkmo del Estado de Sonora, y,, para 
la venta del terreno donde actualrnente se encuentra ubicado el Centro de 
Atencibn a Inversionlstas, Softlanding y de 10s terrenos solicitados por la 
Secretaria de Salud del Gobiemo del Estado de Sonora, para el desarrollo 
de una Unidad de Terapia lnfantil (UTI), los cuales forman parte del 
patrimonio del Proyecto Hermosillo Vado del Rio. 



En uso de fa palabra el Arq. Jo& Guillermo Ullaa Martinez, manifest6 
que lo8 avances en la obra de la escala nautica del Fondo Nacional de 
Fomento a1 Turismo (FONATUR) dtantro de la Marina Guaymas se enwentran 
en un 95%. Actualmente se m t ruyen  las edifhdoncw de sewkios, sin 
embargo, inform6 que FONATUR ha hecho caso omiso a1 Plan Maestro de "La 
OpemdmD, impidiendo el tram del Boulevard Esc&ico proyectado, 
incumpliendo con lo acordado en el canmi0 mtre el W e m o  dd Estado y 
FONATUR, en donde el Estado dot16 fll Cine Terrazas a cambi del atenizaje 
.de la inversidn federal en el proyedo, siguiendo siempre las restrWones 
descritas en el Plan Maestro. 

Por lo antebrbr, se sdkM d rtpoyo de toi CtamWn EsW sle Fornento al 
Turismo y la ComisilSn Estatarl de Bienes y Concesiones para 
a lo que el Lic. Epifanio SalSdo coment6 que se encuentfa 
este asunto con el Aq. Eduardo Rincdn Gallardo, Rhcbr  
Cartes, sin ningdn ~~ amreto, induso 
Rincbn Galfardo, urn de "La Opera 
ninguno ha tenido 

Sobre el mim hma, d Lic, Carlos Zaragcma dg Cima sugiere que se 
aprweche la buena mlaab qw se tiene oon John m y b  Director General 
de FONATUR y que m subs ask tema dimtament~ con &I. 

En lo sefemh~ a permisos y 

reldFrr30deoctubredeeste 

sMaM la importam de amplementar la soliciW 

Desincorpmi6n sea en forme de donaci6n. 
Gobemador del EsWo y d Semtario de la SEWU?MAT para que la 

4 de 3.1 hwthas  de tietra al mar. Las obras s&n coordinadas por la 
Administmih Porhraria Integral (API) de Guaymas y se ej&hn de octubm 
a diciembre de 2008. La conwrccatoria de ficitaci6n se lam6 el 5 de saptiembre 
y el fallo se dad el 11 de octubm. En cuanto a recursos de 2007 coment6 que 
la SecmMa de Comunicaciones y Tmnsportes (SCT) esta programando 
recursos por 100 millones de pesos para continuar con la siguiente fase de 
tmbajos en la bahfa, de esto no se tiene todavla algb documento ofichl que lo 
avale. 



Respecto de las obras a ejectrtar en el ejercicio 2006, inform6 que la API 
de Guaymas, solicit6 que se le otorgase facuttades para ejetcer el Manifiesto 
de lmpacto Ambiental, que se otorg6 a favor de la Secretaria de Economla del 
Estado, por lo que con el apoyo de bs  juridicos del Comisi6n de Ecologia y 
Desarrallo Sustentable del Estado de Sonora (CEDES) y la Secretaria de 
Economia, se realiz6 un convenio donde el Gobiemo del Estado autoriza el uso 
del mismo donde se exponen las mponsabiiidades de las partes. Fialmente 
6ste fue firmado por el Secretario de EmomCa y el Director de la API. 

En puanto a1 tema de promod& del proyecto, el Arq. Guillenno Utba 
manifest6 que se trabaja con Fausto Garda y Asodados al presentar 10s 
alcances del proyecto ante inversionistas potenciales de su cartera de dientes. 
La promoci6n se reaka usando el Plan de Negacio mal i do  por "La 
Operadoram y FGA. Mmismo, se planean mas visiis una vert realizadas las 
obras de relleno en la bahia. A 

Por otto parte, seilal6 que se real imn visitas de distintos gru 
inversionistas p r o r n o v ~  por "La Operadoraa, mtre 10s wales se 4g 
Joe Pinsonneault de California, Lowe Developments de CaliPomia, Volvo del 
Distrito Federal y T & A Desarrollos de Jalisco. Cerrando el tema de promoci6n1 
inform6 de la asistencia al evento de la Bolsa Mexicana de Turismo, donde se 
expuso Marina Guaymas a nivel national. 

Por lo que concieme al pmyecto de BahSa Bacoctribampo, expl i i  que 
ha reactivedo el tdmite ante SEMARNAT para ddncorporar 9 hecthas de 
t i m  a favor del EsGado. La gesti6n se encuentra en evaluacibn t-ica y se 
solicit6 el apoyo de la Comisi6n Estatal de Bienes y Concasiones para dar 
seguimiento a esta gesti6r-t. \ 

Asimismo, inform6 que se ha realizado una intensa pmrnoci6n del 
proyecto utilizando el Plan de Negocios r e a l i o  por "La Operadoraw. 
Manifest6 que se redbieron varios gmpos de inversionistas potenciales, 
figurando entre todoas a Joe Pinsonneault quibn ha pllopuesto forrnar una 
sociedad con el Goblemo del Estado para desamllaf la tiem en corto plazo. 
Comunic6 que se realizo una visita a1 oorpomtivo donde se him una propuesta 
formal por parte del grupo. ExpUc6 que actualrnente se esta analizando la 
pmpuesta por ambas partes en aspectos tecnicos y males. 1 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances d 
proyecto "Guayrnasn, rnismos que se aprecian en el anexo 'D" de la prese 
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acta, se tom6 el siguiente: 11 

ACUERDO. 3.4270906. Lo8 mbmbms de este 6rgano de Gobkmo se dan 
por enterados del informe de avances dei pmyecto uGuayrnas" 



En d uso de la palabra, el Lic. Raul Salvador GonzBlez Reyna inform6 
que la construcci6n del Parque Tecnol6gico de Ciudad O b w n ,  se planea 
iniciar en la tercera semana del mes de septiembre del aAo en curso y cancluir 
la primemetapa dentro de 10s 10 mses siguientes. 

Expuso 10s resultados obtenidos de la gestidn de recursos ante 
PROSOFT para 10s proyectos dal 2006. Los proyectos se dividen en: 25 
Proyectos jndividuales, 2 Proyectos de Fortalecimiento con 5 Ifneas de acci6n y 
1 'Proyecto Educativo para 6 instituciones educativas. El apoyo total obtenido 
es de 50 millones de pesos del fondo Prosoft. 

Indiu5 que den# de bs proyectos para detonar la lndustria 
se time contemplada la instalaci6n de Red lnaldmbrica 
Cajeme, cuyos wos van desde el acceso a internet, hasta la 
servicios municipales y de la red de seguridad piiblica. Se 
viabilidad del proyecto, asl como la posibilidad de que sea coordinado 
Operadora*. 

Agregb que se partkip6 en el Encuentro Nacional Prosoft 2006, en la 
Ciudad de Mbxico, en cuyo evento Somra participd como ponente en el Panel 
de Clusters de Tecnologias de Informaci6n mds Representativos a Nivel 
Nacional donde se mostraron las caracten'sticas genemles de cada cluster y 
como han logrado hoy en dia ser uno de 10s cluster m8s representatives en el 
pals, a este panel fueron invitados adem& Nuevo Ledn y Baja California otros 
de 10s lideres. 

Sobre las actividades para el posicionamiento de la lndustria del 
Software, seAat6 que se han realizado publicaciones en revistas y mostf-6 una 
enbevista a una de las empresas que se instal6 en nuestm Estado este aAo, 
Camisa Development Group, por la revista Techconnect. El titulo de la 
publicacidn es 'Cmando Empleos en Arizona a trav6s del Near-Shore; ventajas 
claves encontradas en el Estado de Sonoram. 

Coment6 que para detonar la lndustria del Somare, se desarroll6 una 
marca: Sonorasoft, que ser6 la imagen con la que se publicitad el proyecto del 
Estado en el que participan "La Operadoram, la IP e instituciones educativas. 
Ademds se inform6 que se vinculard con la campafia Mxico-IT que se estd 
llevando a cabo a nivel intemacional para posicionar a MWco corno destino 
Near-Shore. h / 



Inter-regional, misma que se iniciard con un programa de prdcticas 
pmfesionales en el que participan las universidades de Arizona: U of A y ASU. 
Se pretende convertir en programas de intercambios estudiantiles, para enviar 
estudiantes de Sonora a realirar sus prkticas en empresas de Arizona y 
viceversa, para lo cual se invitarh a1 lnstitutb TecnolQiw de Sonm (ITSON) y 
al Institoto Tecnobgico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) a 
patiiipar. 

Continuando con el uso de la voz, el Lic. Racil Salvador Gondlez Reyna 
inform6 qu,e se estd trabajando ademes, en la ampliaci6n de la coberhrra del 
proyedo dentm del Estado. Se sumaron a la estrategia las ciudades de 

* Navojoa y San Luis Rio Colorado, donde se reali6 un arranque del proyecto a 
fin de integrarlos en los programas que se estan Ilevando a cabo con 10s 
recursos gestionados con Prosoft y que se esth operando a travbs de TI 
Sonwa. 

Sobre el posicionamiento del Estado de Sonora como mgi6n 
en el pals, inform6 que se han sostenido pldticas con algunas 
recientemente se him una visita a la Presidents de Soft?& en 
quien manifest6 que su empresa est4 interesada en waiuar a1 
Sonora como un p115ximo destino de un centre de deeramdlo. Adem4s estan por 
iniciar operaciones algunos Call Centers, entre eHa HablaTel, a quienes se 
pretende apoyar el pr6ximo aAo fiscal. 

En lo que respecta al Parque Tecnot6gico de Ciudad Obregh, coment6 
que se concluy6 el Proyecto Arquitect6nico para el primer edMcio; respecto a la 
licitaci6n de la primera etapa time un avance del ~ W O ,  se contratd a un 
supervisor de obra y se han realizado concursos elaborados por el ITSON y la 
Secretaria de lnfraestructura y Desarrollo Urbano (SIDUR), pequiriendo de esta 
dependencia agilirar dicho proceso y supervisar tanto los concursos wmo la 
obra. Inform6 que k obra de construcci6n presenta un a v a m  del 5%, con el 
inicio de las obras de urbaniz8ci6n; por otra parte, se reralizamn concurs08 para 
su edificacih y el evento de la c o h c i h  de la p r i m  piedra; del Plan de 
Negocios seAal6 que presenta un avance de 95%, wnduyendo asl con el 
Modelo Financiero y queda pendiente definir 10s valores de algunos conceptos 
para praponer estrategia. 

Para finalizar coment6 que respecto a la creacidn del fideicomiso 
encargado de operar y administrar el Parque Tecnol6gic0, presenta un avance 
del70% y se estan ultimando 10s detalles para constituirlo. 

Una vez que se hizo dsl conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Softwaren, mismos que se aprecian en el anexo "E" de la presente \ 



ACUE RDO. 3.6-270906. Los miembms de este organ0 de Gobierno se dan 
por enterados del Informe de Ios avances del proyecto 'SoPtwamW, 
pmsentado por el Lic. Salvador Raul G d k  Reyna. 

IV.- ASUNTOS GENERALES. 

Pot irltimo, el C.P. Ricardo B o w  Castelo pregunt6 a 10s presentes si 
existe algdn asunto a tratar, quienes manifestaron no tener asuntos pendientes, 
por. lo que, se decIa6 concluida la present8 sesi6n siendo las dieciseis 
. con veinte minutos del dla 27 de septiembre de 2006. 

ACTA DE LA OCTAVA 
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Lic. Epifanio Salido Pavlovich Lic. Carlos Franzchen Peralta Gadola 

Lit. Humberto Swarzbeck Noriega 
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Lic. G e M n  Taph Mgxia 


